Fecha
 Sección
 Página

 08.04.2009
 Primera
 pp/16-17

# Guerra por agua



Manifestaciones, cierre de vialidades y protestas se suscitaron en el Distrito Federal y Estado de México por el anunciado tercer corte total en el suministro de agua que afectará a 400 colonias de la capital del país; el recorte inicia hoy y culmina hasta el miércoles 15 de abril. En la zona conurbada la escasez del vital líquido afectará a 2 millones de mexiquenses.

(Sarahí Pérez/Raúl Ruiz Venegas/Rocío Zayas)



Página 1 de 5 \$ 112093.80 Tam: 2100 cm2 JUREÑA

Sección Página pp/16-17 08.04.2009 **Primera** 

# Puede iniciar batalla por el agua: capitalinos

### \*Denuncian cobro de pipas en Gustavo A: Madero

\*Dos millones de mexiquenses padecerán por el corte de agua

SARAHÍ PÉREZ / RAÚL RUIZ VENEGAS / ROCÍO ZAYAS

y en el Estado de México por el tercer quenses. corte total en el suministro de agua del Sistema Cutzamala, que iniciará mañana y finalizará el miércoles 15 de abril. En la delegación Iztapalapa el Frente Popular Francisco Villa (FPFV) cerró vialidades, mientras que en Iztacalco habitantes exigieron al mandatario capitalino, Marcelo Ebrard, el abasto del líquido en lugar de playas.

Alrededor de las 11:00 horas de ayer, unos cien villistas arribaron al cruce de Javier Rojo Gómez y el Eje 5 Sur, Iztapalapa, para demandar que se reanude el suministro del agua potable en la demarcación, pues aseguraron que llevan dos meses sin el líquido y que la situación se agravará durante la Semana Santa.

Ante el arribo de pipas, los manifestantes se retiraron del lugar luego de una hora, aunque dijeron que el servicio que otorgan dichas pipas es "insuficiente" para llenar los miles de contenedores que esperan agua en toda la demarcación.

Cabe señalar que colonias de esta demarcación no son las únicas que padecen por el recorte del agua y que se han manifestado, pues el pasado lunes, vecinos de la colonia Valle Gómez, en la delegación Venustiano Carranza, bloquearon durante dos horas la circulación en la avenida Circuito Río Consulado a la altura de Ferrocarril Hidalgo.

Aunque es necesario precisar que colonias de ésta y otras demarcaciones padecerán aún más con el corte del agua debido al bajo nivel que presentan las presas del Sistema Cutzamala, los cor-

anifestaciones, cierre de vialida- tes, que serán al ciento por ciento, afecdes y protestas se suscitaron el tarán a más de 700 mil personas en la día de ayer en el Distrito Federal ciudad de México y dos millones de mexi-

#### Exigen vecinos de Iztacalco agua en lugar de playas Vecinos de la colonia Ramos Millán.

en Iztacalco, demandaron al jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, que se normalice el servicio de agua en la demarcación, ya que desde hace dos meses no cuentan con el líquido y el poco que reciben por

medio de las pipas no es suficiente para realizar sus actividades diarias.

Entre gritos de "queremos agua, no queremos playas" o "el agua de las pla yas tráigala para acá", varias personas interceptaron a Ebrard Casaubón des pués de haber inaugurado uno de los 32 Centros de Atención Primaria de adic ciones en dicha colonia.

"Desde hace dos meses no tenemos agua, nuestros esposos no pueden salir a trabajar porque no hay agua para bañarse", dijo la señora Rosa María, quien permaneció detrás de las vallas y aprovechó la oportunidad cuando el mandatario local se acercó a escuchar la demanda.

El mandatario capitalino se comprometió a mandar pipas de agua potable al lugar, lo que no dejó muy conformes a los vecinos, pues según ellos siempre ha sido la misma promesa y "nunca mandan nada".

En entrevista con los medios de información, el jefe del Ejecutivo local comentó que en este tercer corte al suministro de agua se ampliará el servicio de pipas, de 430 a 600 para atender todas las solicitudes de los afectados.

Continúa en siguiente hoja



| Fecha      | Sección | Página   |  |
|------------|---------|----------|--|
| 08.04.2009 | Primera | pp/16-17 |  |

asimismo, dijo que se distribuirán 24 mil garrafones de agua potable.

## Gustavo A. Madero, sin agua desde hace meses

Al igual que habitantes de la delegación Iztacalco por la falta de agua, en Gustavo A. Madero se quejaron porque las colonias también llevan meses sin el líquido, "necesario para todo, para preparar los alimentos, lavar ropa, asear la casa, bañarse, beber, todo".

Vecinos de la colonia San Juan de Aragón mostraron su molestia y desesperación porque se restablezca el abasto de agua, pues dijeron que llevan casi cuatro meses sin ella, lo cual empeorará por el tercer corte en el sistema Cutzamala durante la Semana Mayor.

Huixquilucan, Coacalco, Tulti Lerma, Toluca y ARRESTO D

TIRE AGUA

La Dirección Cívica local sano

Visiblemente enfadados, dijeron que ahora puede comenzar la batalla por el agua, pues sin ella no pueden hacer nada, ni siquiera salir a trabajar y mucho menos comer.

Además, denunciaron que las pipas que acuden para abastecer el agua en la colonia, no sirven de nada, pues en ocasiones les cobran desde 200 hasta 400 pesos por llenar sus contenedores, "depende del tamaño del bote, de cuántos botes queremos llenar y también depende de si somos conocidos o no, a los amigos les dan agua gratis".

#### Padecerán 2 millones de mexiquenses por escasez de agua

Por otra parte, es necesario señalar que los afectados por el corte de agua no serán únicamente capitalinos, sino también habitantes de la zona conurbada. De acuerdo con información de la Comisión del Agua del Estado de México, más de un millón 800 mil mexiquenses de 12 municipios resultarán afectados por el corte total en el suministro de agua, ya que éste iniciará a partir de mañana y hasta el domingo 12 de abril, un día más que en el Distrito Federal.

Los municipios más afectados serán Ecatepec, Naucalpan, Atizapán y Tlalnepantla y en menor medida Huixquilucan, Cuautitlán Izcalli, Coacalco, Tultitlán, Nicolás Romero, Lerma, Toluca y Ocoyoacac.

#### ARRESTO DE 36 HORAS A QUIEN TIRE AGUA EN SEMANA SANTA

La Dirección Ejecutiva de Justicia Cívica local sancionará con una multa de hasta 30 días de salario mínimo (mil 644 pesos) o arresto de 36 horas a la gente que tire o desperdicie agua en la vía pública en esta temporada vacacional. La dependencia capitalina indicó que el Sábado de Gloria mucha gente se moja en las calles, por lo que los 70 juzgados cívicos estarán al tanto de las remisiones que haga la Secretaría de Seguridad pública capitalina de personas que tiren agua. En un comunicado, detalló que en coordinación con la Secretaría del Medio Ambiente y el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, se mantendrá pendiente de las personas que sean remitidas por las unidades Tormenta por el mal uso del líquido, por eso exhortó a la población a evitar desperdiciar el agua y evitar una sanción de 21 a 30 días de salario mínimo o arrestos de 25 a 36 horas, como lo establece el artículo 26 de la Ley de Cultura Cívica local.



| Fecha      | Sección | Página   |
|------------|---------|----------|
| 08.04.2009 | Primera | pp/16-17 |







Mexiquenses esperan ansiosos la llegada de las pipas para poder tener algo de agua con qué cubrir sus necesidades más básicas.



| Fecha      | Sección | Página   |
|------------|---------|----------|
| 08.04.2009 | Primera | pp/16-17 |



Ciudadanos se manifestaron con pancartas solicitando el agua.



En toda clase de recipientes busca la gente proveerse de agua para los días en que será cortado totalmente el abasto del líquido.